

## **FUNDAMENTOS**

Con motivo de celebrarse el 24 de septiembre del corriente año el centenario de la llegada de los colonos galeses a la isla Grande de Choele Choel , origen de la localidad de Luis Beltrán, los descendientes de aquellos pioneros arribados en 1902 y la comunidad en su conjunto programaron una serie de actos conmemorativos de esa gesta inmigratoria cuyas realizaciones se proyectan hasta el presente.

En el programa de actos preparado especialmente para la oportunidad por la Comisión de Festejos Centenario de la Llegada de los Galeses a la Isla de Choele Choel ocupa un lugar destacado la presentación del libro "De la Villa Galense a Luis Beltrán", que lleva como subtítulo "La incorporación de un pueblo al Estado nacional".

Se trata de la evidencia tangible de la especial importancia asignada al registro de los hechos del pasado, a su interrelación con los proyectos del presente y del futuro, como determinante de la identidad y de la conciencia histórica de la comunidad.

Pero es también la muestra de la persistencia de las tradiciones literarias de la cultura galesa en el inconsciente colectivo de esa simbiosis de nativos, colonos, pioneros e inmigrantes de todos los rumbos que conforma la actual comunidad de Luis Beltrán.

En ese contexto, la mencionada comisión promovió la edición de la recopilación histórica bajo el título de "De Villa Galense a Luis Beltrán, La incorporación de un pueblo al Estado Nacional", que condensa el proceso de ocupación y desarrollo desde los orígenes hasta la década de los '60.

El análisis de las fuentes oficiales y privadas, la verificación con testimonios orales, la consulta de registros de toda índole, la investigación de los trabajos historiográficos preexistentes, estuvieron a cargo de la profesora del Instituto de Formación Docente Continua de Luis Beltrán, Mónica Silva

Nada define mejor esta obra que la expresión de su autora, quien señala en la introducción que "la idea de una presencia activa del pasado en el presente movilizó la búsqueda de relaciones y articulaciones de la realidad que, producidas en el pasado, cobran vida y son



## Legislatura de la Provincia de Río Negro

rescatadas para el presente a través de preguntas y problemas que expresan anhelos, inquietudes y preocupaciones actuales.

El trabajo, el primero de carácter integral sobre la localidad, contempla tanto las etapas previas a la colonización, los primeros pobladores asentados en la región y el arribo de los pobladores galeses, la fundación de la inicial Tir Pentre - Tierra de Aldea, en la lengua de los colonos-, su organización institucional y la infraestructura productiva, en el contexto mayor de la historia provincial y nacional.

Para las provincias originadas, como es el caso de Río Negro, que estuvieron ausentes del proceso de conformación del país, la revalorización de la relativamente reciente historia regional y la indagación sistemática, con sólidas bases metodológicas, en los hechos que le dieron origen significan un aporte trascendente.

Es en este sentido, que más allá de los alcances locales en Luis Beltrán y regionales en el contexto inmediato del Valle Medio, la obra de la profesora Mónica Silva, constituye una destacada contribución para la consolidación de la identidad y la idiosincracia de la sociedad de la región y de la propia Provincia de Río Negro.

Por ello:

AUTOR: Delia Edit Dieterle



## LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés educativo y cultural el libro "De Villa Galense a Luis Beltrán - La incorporación de un pueblo al Estado Nacional", de la profesora Mónica Silva, editado por la Comisión de Festejos Centenario de la Llegada de los Galeses a la Isla de Choele Choel.

Artículo 2°.- De forma.